

Fecha: 02-02-2026
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo A
 Tipo: Noticia general
 Título: Israel reabre parcialmente el paso de Rafah, tras años de bloqueo

Pág.: 5
 Cm2: 359,1
 VPE: \$ 4.717.460

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida



CAMIONES con ayuda humanitaria ingresaron ayer por el paso.



AMBULANCIAS esperaban al otro lado de la frontera para poder entrar.

Clave para Gaza: Israel reabre parcialmente el paso de Rafah, tras años de bloqueo

Como parte de la segunda fase de la tregua con Hamas, el gobierno israelí dictó una apertura que por ahora se limita solo a los palestinos residentes del enclave.

FRANCE PRESSE

Israel reabrió ayer de forma muy limitada el paso de Rafah entre Egipto y la Franja de Gaza, vital para el envío de ayuda humanitaria al enclave palestino, aunque por ahora solo podrá ser utilizado por los residentes del territorio y bajo condiciones drásticas.

Este puesto es el único punto de entrada y salida entre la Franja de Gaza y el mundo exterior que no pasa por Israel. El Cogat, el organismo del Ministerio de Defensa israelí que supervisa los asuntos civiles en los Territorios Palestinos Ocupados, no mencionó un aumento de la ayuda y precisó que el paso de personas en ambos sentidos solo comenzaría

hoy, una vez "completados los preparativos".

En este marzo, una fase piloto inicial comenzó hoy (ayer) en coordinación con la misión de la Unión Europea (EUBAM) y las autoridades competentes", subrayó el Cogat.

La reapertura del paso, parte de la segunda fase de la precaria tregua entre Israel y Hamas, ha sido reclamada con insistencia por la ONU y diversas ONGs internacionales para permitir el acceso de la ayuda al territorio palestino, devastado por dos años de guerra contra el movimiento islamista palestino Hamas.

Según un responsable del Ministerio de Salud de Gaza, bajo la autoridad de Hamas, "unos 200 enfermos" esperan

la reapertura para ir a recibir tratamiento en Egipto.

Suspensión a MSF

En un nuevo golpe a las organizaciones humanitarias, Israel anunció también ayer que Médicos Sin Fronteras (MSF) deberá abandonar Gaza antes del 28 de febrero por haberse negado a facilitar la lista de sus empleados palestinos, una obligación "aplicable a todas las organizaciones humanitarias que operan en la región", según el Ejecutivo.

Una directiva de marzo de 2025 impone un control estricto sobre el personal palestino de las organizaciones internacionales, y en diciembre pasado el gobierno israelí anunció que prohibiría a 37 organizaciones humanita-

rias operar en Gaza a partir del 1 de marzo por no haber proporcionado información detallada sobre su personal palestino.

MSF aseguró en un comunicado que la medida es un "pretexto para impedir la ayuda humanitaria" en el territorio palestino, e indicó haber aceptado en enero, como medida "excepcional", compartir una "lista parcial" de los nombres de miembros de su personal palestino e internacional, "supeditada a compromisos claros respecto a su seguridad".

"Pese a estos esfuerzos reiterados, en los últimos días ha quedado claro que no era posible ningún diálogo con las autoridades israelíes para obtener las garantías necesarias", añadió MSF, que decidió en consecuencia no compartir "la lista".